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春暖花开的季节，吉林大学商学院工商管理硕士MBA高级经

理人研修13班迎来了开学典礼。吉林大学商学院院长刘金全

教授，东北证券股份有限公司东民主大街营业部总经理

、EMBA联合会秘书长何永恒先生，商学院MBA教育中心办

公室主任王世强老师，班主任王德智老师及近40名新学员参

加了此次开学典礼。典礼由王世强老师主持。 首先老学员代

表何永恒从个人的学习情况、学习感悟等方面同大家进行了

交流。同时他表示商学院为大家搭建了一座非常好的学习、

交流平台，希望大家利用这段时间多学习，多交流，多进步

，为吉林大学商学院的发展，为社会的进步做出自己应有的

贡献。 之后，新学员李春阳代表新生发言，他说自己在充分

调研后选择参加吉林大学商学院MBA研修班学习，一定要珍

惜本次的学习的机会，在学习中掌握更多的技能，利用好这

个平台，要最大限度的提高管理综合能力。最后他号召全体

同学一起努力，建立一只互动型、学习型的团队，真诚交流

、分享各自的经验。除了学习之外，在课下也能够成为朋友

，在今后的工作中能够互相帮助、共同发展，把班级打造成

一个优秀的班级，成为吉林大学商学院的骄傲和荣耀。 最后

王世强主任鼓励新学员要多克服困难，耐得住寂寞、经得住

诱惑，多进行学习、多与班级同学交流。 开学典礼结束后刘

金全院长做了《从实践到理论》的专题报告。刘院长首先介

绍吉大商学院的情况， 提出MBA教育是为培养企业高层管理



人才而专门设立的一种教育方式，它为企业管理者交流思想

、更新观念、开阔视野、丰富知识构建了平台。在十几年来

的MBA教育中，商学院一直努力强化质量意识，并在课堂教

学、社会实践和论文评审三个方面严格把关，现在已经初步

形成了商学院MBA教育的特有风格。接着讲到为什么要来学

习？他提出校园是诞生思想，传播知识的场所，大学=老师 

学生，认为大学唯一要务是培养人才，同学们走进商学

院MBA，预示着人生中第二次学习生涯从此拉开序幕。然后

刘院长从斯坦佛大学、哈佛大学发展史及硅谷诞生，讲到吉

林大学MBA开办11年，指出学历是学习的一方面，更重要的

是掌握的知识需要与时俱进，“掘百窟可见一金”，希望同

学们结合理论，把实践进行升华。再有是如何去学习？刘院

长指出任何学习都需要一个过程，每个人都要有一项专业技

能，学习知识要深入，给学习生涯留下痕迹，学业结束后每

人都要写出一个论文，写一篇有具体背景，结合实际提出解

决方案，通过写论文的机会培养自己好的文字能力，实现从

通俗到高雅的转变；锻炼自己好的演讲能力，尤其是企业经

理人演讲能力更为重要；勤奋是一个人成功的关键，也就是

要务实、踏实、有责任意识；需要批评精神（自我批评和反

醒）等等。 最后刘院长用一句“未来不是梦”结束本次演讲
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